



VÖTTER'S OLDTIMER MUSEUM

FAHRZEUGE DER 50ER - 70ER JAHRE UND ÄLTER

ca. 200 EXPOONATE auf ca. 1.400m²

VIELFALT IST DIE WÜRZE DES LEBENS...

Der besondere Reiz unseres Oldtimermuseums liegt in der beeindruckenden Vielfalt der ausgestellten Exponate und der spannenden Geschichte der Fahrzeuge. Entdecken Sie Autos, Motorräder, Traktoren und seltene Raritäten, die jeden Besucher ins Staunen versetzen.

Schon bevor Sie das Museum betreten, erwarten Sie ein Highlight: eine **Dampflokomotive** aus dem Jahr 1893 mit dem **Kaiser-Franz-Josef-Salonwagen**. Am Eingang reisen Sie zurück in die **60er Jahre**, wenn Sie eine original eingerichtete Wohnung dieser Zeit betreten.

Ein außergewöhnliches Ausstellungsstück ist der „**Gletscherdrachen**“, die erste unterirdische Gletscherschienenbahn Österreichs, in der spannende Videos gezeigt werden. Eine eigene Abteilung ist der **Geschichte von Volkswagen** gewidmet – ein Tribut an Ferdinand Porsche, den genialen Konstrukteur und Pionier, der in Zell am See seine letzte Ruhestätte fand.

Ein besonderes Kapitel der Museumsgeschichte schrieb Fritz Fend, der Konstrukteur des **Messerschmitt Kabinenrollers**. Als Ehrengast beim Messerschmitt-Treffen 1998 in Kaprun zeigte er sich begeistert, seine Konstruktionen in unserer Sammlung zu sehen.

Ein weiteres Highlight ist ein Einzelstück eines weltbekannten österreichischen Wahrzeichens: der **Waggon Nr. 4 des Wiener Riesenrads!**

Doch das ist noch nicht alles: Auch das größte Cabrio der Welt, das Steyr-Zeiserl, gehört zu unserer Sammlung und bietet Platz für 23 Personen.



VARIETY IS THE SPICE OF LIFE...

The charm of our Oldtimer Museum lies in the impressive variety of exhibits and the fascinating history of motor vehicles. Here, you can discover cars, motorbikes, tractors, and rare treasures that are sure to amaze every visitor.

Even before you enter the museum, you'll be greeted by a **steam engine** from 1893 accompanied by **Emperor Franz Josef's saloon car**. At the entrance, step back in time as you explore an apartment from **the 1960s**, complete with original furnishings.

One of our standout exhibits is the **“Gletscherdrachen” (Glacier Dragon)**, Austria's first underground glacier railway, where captivating videos are shown. Another section is dedicated to the **history of Volkswagen**, paying tribute to Ferdinand Porsche, the brilliant engineer and pioneer whose final resting place is in Zell am See.

A special moment in the museum's history was in 1998 when Fritz Fend, the designer of the **Messerschmitt Cabin Scooter** and a family friend, visited as an honorary guest at the Messerschmitt reunion in Kaprun. He was thrilled to see his creations on display.

One of our proudest achievements is the acquisition of a unique piece from a world-famous Austrian landmark: **Wagon No. 4 of the Wiener Riesenrad ferris wheel**.

And that's not all – the world's largest cabriolet, the Steyr-Zeiserl, is also part of our collection, offering space for 23 passengers.

ERLEBEN SIE DIE FASZINATION

vergangener, aber unvergessener
automobiler Träume.

In unserem Museum werden **Fahrzeuge der 50er bis 70er Jahre und älter** ausgestellt – Autos, die den Alltag und die Träume vieler Menschen geprägt haben. Die Sammlung reicht von der kleinen BMW Isetta bis hin zum größten Cabrio der Welt. Vielleicht entdecken Sie ein Fahrzeug, das Ihre Eltern, Großeltern oder jemand aus Ihrem Bekanntenkreis gefahren hat. Das Museum wurde 1996 eröffnet und wächst seitdem stetig. Derzeit können Sie rund **200 Exponate auf einer Ausstellungsfläche von etwa 1.400 m²** bewundern.



DISCOVER THE FASCINATION

of automotive dreams from the past that remain unforgettable.

The museum showcases **vehicles from the 1950s through the 1970s and earlier** – cars that defined an era and became part of everyday life. The collection ranges from the compact BMW Isetta to the world's largest convertible.

You might even spot a car that your parents, grandparents, or someone you know used to drive. The museum first opened in 1996 and has been growing ever since. Today, it features approximately **200 exhibits displayed across an exhibition space of about 1,400 m²**.

EIN STÜCK

GESCHICHTE

Helmut Vötter aus Kaprun (geboren am 30. Dezember 1943, verstorben am 28. Mai 2024) entdeckte schon in seiner bescheidenen Jugend seine Leidenschaft für Motorisierung. Sein großer Traum war es, eine BMW Isetta zu besitzen – ein Wunsch, den er damals kaum für erfüllbar hielt.



Vor über 35 Jahren begann seine Sammlung historischer Fahrzeuge genau mit dieser BMW Isetta. Er kaufte sie in einem sehr schlechten Zustand und widmete viele Stunden liebevoller Restaurationsarbeit, um sie wieder in altem Glanz erstrahlen zu lassen. Damit legte er den Grundstein für das heutige Fahrzeugmuseum. Mit viel Herzblut und unermüdlichem Einsatz erweckte er in seiner eigenen Werkstatt immer mehr Fahrzeuge „zum Leben“. Oft wurden sie für wenig Geld erworben, doch die Arbeit, die hineingesteckt wurde, machte sie zu wahren Schmuckstücken.

Sein Ziel war es stets, ein Stück Fahrzeuggeschichte für kommende Generationen zu bewahren – eine Leidenschaft, die er mit seinem Museum und seiner Lebensgeschichte eindrucksvoll weitergegeben hat. Helmut Vötter hinterlässt ein Vermächtnis, das nicht nur von seinem Wissen, sondern auch von seinem großen Herz für Oldtimer und Geschichte geprägt ist.

A PIECE OF HISTORY

Helmut Vötter from Kaprun (born on December 30, 1943, passed away on May 28, 2024) discovered his passion for motor vehicles as a young boy. At the time, his dream was to own a BMW Isetta – a dream he thought he might never achieve. Over 35 years ago, his collection of vintage vehicles began with that very BMW Isetta. He purchased it in poor condition and dedicated countless hours to lovingly restoring it to its former glory. This restoration laid the foundation for what would eventually become today's motor museum.

With tireless dedication and a deep passion, he continued to breathe new life into more and more vehicles in his workshop. Many of them were purchased for small amounts, but the effort and care he invested turned them into true gems.

His lifelong mission was to preserve a piece of automotive history for future generations – a goal he realized through his museum and his remarkable legacy. Helmut Vötter leaves behind not only his expertise but also a deep love for vintage vehicles and history, which continues to inspire.



KONTAKT & ANFAHRT

Vötter's Oldtimermuseum Kaprun

Schloßstraße 32, 5710 Kaprun, Austria

Tel.: +43 (0)6547 / 7134-0

info@oldtimer-museum.at, oldtimer-museum.at

★ ★ ★ ★ Vötter's Hotel in Kaprun

hotel@voetterskaprun.com, voetterskaprun.com

oldtimer-museum.at